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ATA DA 46ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 15ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 23 DE AGOSTO DE 2012 

DVD A42/2012 
 
Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e doze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Quinta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia) – 
Vice-Presidente, Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) – 3º Secretário, 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo 
Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) – Presidente, 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José 
Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) – 1º Secretário, 
Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), sob a presidência 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) e secretariada pelos Vereadores 
Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), Gilberto Wachtler (Gilberto 
Wachtler – do Primavera) e Claudio Malatesta (Claudio Malatesta). Às quinze horas e 
trinta e cinco minutos, o Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco 
Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da 
Silva (Antonio Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) e Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos 
Pinheiro – Pinheirinho). Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus) registra sua presença. APROVADA a Ata da 45ª Sessão Ordinária, realizada em 
21 de agosto de 2012; e da 26ª Sessão Solene, realizada em 15 de agosto de 2012. 
EXPEDIENTE EXTERNO: CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 372/12 (8903) 
Encaminha cópia do Balanço Financeiro, Balancetes da Despesa Orçamentária, da 
Despesa Extra-Orçamentária e da Receita Extra-Orçamentária, referentes ao mês de julho 
de 2012 [CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA]. CRAISA 116/12 (8901) Encaminha cópia do Edital de Pregão 16/12 
[CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA ADMINISTRATIVA]. 
Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) registra sua presença. 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (8739 a 8824) Informa liberação de recursos financeiros 
destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (8914) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao 
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município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (8909 a 8913) Informa liberação de recursos 
financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO 
SOCIAL (8738) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 06/12 (8834) Encaminha cópia dos Editais Tomada de Preços 05/12 e 10/12 
[CIENTE. À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA ADMINISTRATIVA]; 
373/12 (8907) Encaminha cópia do balancete referente ao mês de julho de 2012 [CIENTE. 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES NA DIRETORIA ADMINISTRATIVA]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2567/10 
(8642) Requerimento de realização de Sessão Solene em homenagem aos 70 anos do 
Ministério Círculo de Oração; 1995/11 (8643) Indicação para melhorar a organização e 
segurança viária no entroncamento da Rua Andrade Neves e Rua das Hortências, Vila 
Helena; 1213/12 (8644) Indicação para pintura das sinalizações de solo da Rua dos 
Bambus, Vila Linda; 1214/12 (8645) Indicação para solucionar o problema de trânsito 
existente na Rua dos Capuchinhos, Vila Guiomar; 1215/12 (8646) Requerimento com 
abaixo-assinado dos moradores do Jardim do Estádio solicitando asfaltamento da 
Travessa Aporá. VEREADOR FRANCISCO ALBERTO (ALEMÃO DO CRUZADO) 734/09 
(8938) Indicação para o aumento do número de vagas da Creche Monteiro Lobato, Parque 
Miami; 734/09 (8939) Indicação para aumento do número de vagas da EMEIEF Machado 
de Assis, Parque Miami [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 3237/09 (8946) Indicação para desratização 
em toda extensão da Rua Ronald de Carvalho, Condomínio Maracanã; 1144/10 (8947) 
Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Menezes Drumond, Vila 
Homero Thon; 964/09 (8948) Indicação para limpeza e capinação do canteiro central 
localizado na Rua Conde Juliano, Vila Humaitá; 1584/09 (8949) Indicação para fiscalização 
do trânsito em toda extensão da Rua Afonso Lopes, Jardim Silvana; 150/09 (8950) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Antonio Sales, Bairro 
Guaraciaba. VEREADOR ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) 1742/11 (8942) 
Indicação para instalação de bocas-de-lobo para captação de águas pluviais na extensão 
da Rua Taubaté com as ruas Rio Claro e Ponta Porá, Bairro Camilópolis; 1252/12 (8943) 
Indicação para instalação de iluminação pública no final da Rua Turquesa, próximo ao 
Cemitério da Colina, Jardim Las Vegas; 69/09 (8944) Indicação para melhorias no terreno 
público localizado na Rua Rio Claro, próximo ao Córrego Oratório, Bairro Camilópolis; 
1831/09 (8945) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Tibetânia, Jardim 
Santo Alberto. VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1447/10 (8993) 
Indicação para a remoção de uma árvore localizada na Rua Oslo, em frente ao nº 402, 
Bairro Utinga; 1560/10 (8994) Indicação para instalação de um Mata Burro na Rua Santo 
Antonio, em frente ao nº 14, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR CLAUDIO MALATESTA 
(CLAUDIO MALATESTA) 314/10 (8956) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a 
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extensão da Rua Odorinda, Vila Guarani; 1256/12 (8957) Indicação para conserto do 
calhetão localizado junto ao cruzamento das ruas Odorinda e Maldonado, Vila Guarani; 
1641/09 (8958) Indicação para tapar buraco e pintar a lombada da Rua Afonso Lopes, 
Jardim Silvana; 3574/09 (8959) Indicação para tapar buraco e limpar bueiros em toda 
extensão da Rua Lacônia, Bairro Capuava. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 3298/09 (8983) Indicação para pintura de faixa de 
pedestre na Avenida Sapopemba, altura do nº 490, em frente ao Supermercado Chama, 
Jardim das Maravilhas; 2087/09 (8984) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Guarujá, em frente ao nº 141, Vila Curuçá; 2086/09 (8985) Indicação para poda da árvore 
localizada na Rua Professor José Franco, em frente ao nº 181, Bairro Bangu. VEREADOR 
GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO PRIMAVERA) 2138/11 (8976) 
Indicação sugerindo que a placa de sinalização de quilometragem e travessia de escolares 
seja deslocada para outro ponto da Avenida Alfredo Maluf, Jardim Santo Antonio; 1637/10 
(8977) Indicação para aumentar o número de castrações de cães e gatos realizadas pelo 
convênio entre a Prefeitura de Santo André e a UIPA-SBC; 1560/11 (8978) Indicação para 
recapeamento asfáltico ao longo da Rua do Centro, Bairro Camilópolis; 1133/09 (8979) 
Indicação para mudança no itinerário da linha municipal U-26 – Parque Capuava – Jardim 
Utinga. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2082/09 
(8971) Indicação para reparos no passeio público localizado em frente do nº 485 da Rua 
Pirambóia, Jardim Estela; 1446/09 (8972) Indicação para poda emergencial em plantas 
espinhosas localizadas em área pública na Rua da Constituição, em frente ao nº 210, 
esquina com a Rua Tritão, Jardim Teles de Menezes; 1258/12 (8973) Indicação para 
revitalização de área de lazer localizada em frente ao nº 282 da Rua da Constituição, 
esquina com a Rua Tritão, Jardim Teles de Menezes; 1258/12 (8974) Indicação para 
revitalização de praça localizada no entroncamento das ruas da Constituição e Tritão, 
Jardim Teles de Menezes; 1118/12 (8975) Indicação para desratização na Vila 
Metalúrgica. VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) 852/11 (8934) 
Indicação para restaurar a iluminação de várias ruas do Bairro Sacadura Cabral; 612/10 
(8935) Indicação para a criação de programa de internação domiciliar infantil na rede 
municipal de saúde; 4402/09 (8936) Indicação para pintura e sinalização em cruzamento 
da Rua das Silveiras, Vila Guiomar; 1251/12 (8937) Indicação para implantação do Método 
Kumon na rede municipal de ensino; 171/10 (8940) Requerimento à Mesa de realização de 
sessão solene em homenagem ao Senai, em Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) pede a 
colaboração do público presente para o melhor andamento dos trabalhos da Casa. Pela 
ordem, o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) defende que a manifestação 
popular não está atrapalhando os ouvintes e exige respeito. O Presidente José Francisco 
de Araujo (José de Araujo) concorda que esta Casa é um local de livre manifestação e não 
de bagunça. Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho) defende a 
reivindicação dos manifestantes acerca da instauração da CPI impedida pelo Sr. 
Presidente desta Casa. Pela ordem, o Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro 
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– Pinheirinho) fala que os munícipes estão aqui para se manifestar contra os Vereadores 
que não assinaram o protocolo de instauração da CPI. O Presidente José Francisco de 
Araujo (José de Araujo) informa que a primeira CPI foi instaurada e concluiu seu trabalho, 
o segundo pedido de CPI foi aprovado por alguns Vereadores que reabriram a sessão, 
enquanto os demais participavam de uma reunião com a diretoria da Craisa, portanto, a 
Presidência encaminhou para uma análise jurídica e os Vereadores do PT e Vereadores 
Alemão do Cruzado e Luiz Carlos Pinheiro entraram com um processo no Fórum de Santo 
André reivindicando a concessão de uma liminar para fazer com que fosse instaurada a 
CPI. Explica que o processo tramitou e a liminar foi indeferida pelo juiz, sendo que esta 
Casa terá dez dias para se manifestar. Acrescenta que, apesar de o processo estar 
tramitando no fórum, os Vereadores do PT e os Vereadores Luiz Carlos Pinheiro, Alemão 
do Cruzado e Paulinho Serra, numa medida política, entraram novamente com o pedido de 
CPI, e como ainda não houve conclusão sobre o pedido da segunda CPI e não há 
informação sobre se o objeto dessa terceira CPI é o mesmo, a Presidência encaminhou 
para a Comissão de Justiça da Casa que analisará e dará o parecer. Conclui que a 
manifestação dos presentes é democrática, mas desnecessária nesta Casa, uma vez que 
esse assunto não está em discussão, sem que o Poder Judiciário tenha uma manifestação 
definitiva. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) 
registra que essa informação é inverídica, pois a votação da CPI ocorreu após abertura 
regimental da sessão e o que está acontecendo se trata de uma manobra política da 
Presidência. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que não 
permitirá que essa discussão se transforme em um debate eleitoral. Pela ordem, o 
Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) questiona o Presidente em qual item do 
Regimento Interno ou Lei Orgânica do Município é mencionada que a opinião do 
Presidente é de todos os Vereadores da Casa, uma vez que os Vereadores têm todo o 
direito de continuar a discussão sobre a instauração da CPI. Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR JAIRO BAFILE (JAIRO BAFILE – JAIRINHO) 1250/12 (8931) 
Requerimento ao Diretor de Relações Regionais da Vivo S.A. de instalação de telefone 
comunitário na Vila Guarani. VEREADOR JAIRO BAFILE (JAIRO BAFILE – JAIRINHO) E 
DEMAIS VEREADORES DA BANCADA DO PT 1951/10 (8933) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Congratulações com todos os corretores de imóveis do Município 
pela passagem do Dia Nacional do Corretor de Imóveis, comemorado em 27 de agosto. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E DEMAIS 
VEREADORES 1259/12 (8986) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Geraldo Gobatti ocorrido no último dia 21 de agosto. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1644/09 (8970) 
Requerimento de Informações referente às obras de construção do prédio de 
apartamentos na Rua Catiguá, Parque Erasmo Assunção, destinados ao atendimento das 
inscrições realizadas no ano de 2009 para o programa "Minha Casa, Minha Vida", que faz 
parte do Programa de Aceleração do Crescimento – PAC; 1314/09C (8981) Indicação para 
intensificar a fiscalização do cumprimento da Lei Municipal nº 9.159, de 11/11/2009, que 
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dispõe sobre a implantação de vagas para idosos nos estacionamentos; 351/09 (8982) 
Requerimento de Informações e cópia de inteiro teor do processo com respectivos estudos 
que originaram a instalação do semáforo na Avenida Itamarati, altura do nº 1645, na 
esquina das ruas Jussara e Progresso, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR JOSÉ RICARDO DIAS (DR. JOSÉ RICARDO) 
1248/12 (8927) Indicação para podar uma árvore na Rua Rio Grande do Norte, Vila 
Mansueto; 1249/12 (8928) Indicação para canalização do córrego localizado na Rua da 
Visão, Jardim Santo André; 1249/12 (8929) Indicação para a construção de um muro de 
arrimo em um córrego localizado na Rua da Visão, Jardim Santo André; 1125/10 (8930) 
Indicação para construção de uma praça, na Rua da Visão, Jardim Santo André. 
VEREADOR JURANDIR GALLO (JURANDIR GALLO) 1246/12 (8923) Indicação para 
limpeza das ruas da Vila Príncipe de Gales; 789/09 (8924) Indicação para revitalização da 
Praça Floresta, Vila Floresta; 1247/12 (8925) Indicação para vistoria urgente no muro de 
arrimo nos fundos da Rua Carnaúba, Núcleo Tamarutaca, Vila Guiomar. VEREADOR LUIZ 
CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) 1461/09 (8915) 
Indicação para remoção de árvore na Rua Germânia, altura do nº 611, Parque Novo 
Oratório; 1245/12 (8916) Indicação para repintura de sinalização horizontal na faixa de 
segurança da Rua João Neves, altura do nº 27, Vila Luzita; 3410/09 (8917) Indicação para 
limpeza e manutenção dos dois chafarizes localizados na Rua Cel. Oliveira Lima, Centro; 
246/12C (8922) Requerimento à Mesa de juntada de quinze laudas de abaixo-assinado 
relativas à instalação de CPI consubstanciadas em novas denúncias junto ao Semasa 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. Pela ordem, o 
Vereador Claudio Malatesta (Claudio Malatesta) registra que a Bancada do PT também 
assinou o pedido de CPI. VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO E DEMAIS 
VEREADORES 1951/10 (8920) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações com todos os corretores de imóveis do Município, pela passagem do Dia 
Nacional do Corretor de Imóvel, comemorado em 27 de agosto. VEREADOR MARCOS 
CORTEZ (MARCOS CORTEZ) 1900/09 (8987) Indicação para que seja refeita a 
sinalização de solo no cruzamento da Rua Gutemberg com a Rua Santo Antonio, Jardim 
Santo Antonio; 1900/09 (8988) Indicação para que seja refeita a sinalização de solo no 
cruzamento da Rua Gutemberg com a Rua Alemanha, Jardim Santo Antonio; 1260/12 
(8989) Indicação para que seja refeita a sinalização de solo no cruzamento da Rua Boa 
Vista com a Rua Líbero, Bairro Camilópolis; 1017/11 (8990) Indicação para que seja 
tapado um buraco na Rua Guanabara, Cidade São Jorge; 620/11 (8991) Indicação para 
que sejam tapados os buracos existentes na Rua Ourinhos, Jardim Alvorada. Pela ordem, 
o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) registra que os vinte e um Vereadores 
assinaram o pedido de CPI. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto (Alemão do 
Cruzado) indaga se é regimental a fala do Vereador Bahia. O Presidente José Francisco 
de Araujo (José de Araujo) lembra que já fizeram uso da palavra diversos Vereadores 
durante a sessão. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
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(Toninho de Jesus) que salienta que os trabalhos da CPI sempre tiveram muita 
transparência e estiveram abertos à imprensa e aos demais Vereadores; indaga ao 
Vereador Alemão do Cruzado qual seu interesse e participação durante a CPI. Finaliza 
dizendo que tudo que foi dito não se trata da verdade. Pela ordem, o Vereador Francisco 
Alberto (Alemão do Cruzado) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e salienta que havia 
contradições nos depoimentos e não foram feitas acareações na CPI. Pede ao Vereador 
Pinheirinho que informe o nome dos Vereadores que assinaram o protocolo de instauração 
da CPI enviada à Comissão de Justiça, tramitação essa que não é comum nesta Casa. 
Lembra que foi impedido de participar, mas que investigaria com mais empenho do que os 
Vereadores da bancada de sustentação. Explica que, uma vez que não houve uma 
investigação mais apurada, faz-se necessária outra CPI, pedindo o apoio de mais dois 
Vereadores. Pela ordem, o Vereador Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) 
solicita a suspensão dos trabalhos por trinta minutos. O Presidente José Francisco de 
Araujo (José de Araujo) coloca em discussão e, em virtude de não haver condições de dar 
prosseguimento aos trabalhos, a sessão é suspensa. SUSPENSA A SESSÃO entre 
16h37min e 18h18min. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR PAULO HENRIQUE 
PINTO SERRA (PAULINHO SERRA) 1253/12 (8951) Indicação para capinação nas 
sarjetas da Rua Itaquera, Vila Apiaí; 1151/09 (8952) Indicação para tapar o buraco da Rua 
Brasílio Machado, em frente ao nº 230, Bairro Príncipe de Gales; 1254/12 (8953) Indicação 
para que seja intensificada a pintura de sinalização horizontal na Rua das Paineiras, Bairro 
Jardim; 1255/12 (8954) Requerimento de Informações concernentes ao Termo Aditivo n 
144/12 referente ao contrato nº 267/10-PJ, cuja contratada é a empresa Cobrate – 
Cooperativa Brasileira de Transporte, no valor de R$ 3.111.046,44; 300/10 (8955) 
Indicação para vistoria técnica e remoção da árvore localizada na Rua Joaquim Távora, em 
frente ao nº 303, Vila Assunção. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 2434/09 (8965) Indicação para limpeza e capinação na travessa 
localizada na Rua General Vicente de Paula Dale Coutinho, altura da Rua Bezerra de 
Menezes, próximo ao Posto de Saúde, Bairro Centreville; 1121/12 (8966) Indicação para 
poda da árvore existente na Rua Pólo, defronte ao nº 7, Vila Progresso; 265/11 (8967) 
Indicação para limpeza e capinação no trecho localizado no final da Rua Basílio de 
Magalhães, Vila Guaraciaba; 2145/10 (8968) Indicação para tapar buracos na Rua 
Patagônia, altura do nº 437, Parque Capuava; 679/09 (8969) Indicação para tapar buracos 
na Estrada do Pedroso, altura do nº 712, Parque Miami. VEREADOR TIAGO NOGUEIRA 
(TIAGO NOGUEIRA) 2938/09 (8960) Indicação para poda de árvore na Rua Antonio 
Sales, Vila Guaraciaba; 1585/09 (8961) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Itaquera, Jardim Estela; 150/09 (8962) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Antonio Sales, Vila Guaraciaba; 1257/12 (8963) 
Indicação para colocação de iluminação pública em vielas travessas da Rua Alfredo 
Angelini, Jardim Santa Cristina; 3326/09 (8964) Indicação para tapar buracos em toda 
extensão da Avenida Esperança, Vila Guarani. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
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18h42min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PSD PSDB DEM PT PSB PMDB 
PV]. Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas declinam do uso da palavra no 
Grande Expediente da presente sessão. Às 18h44min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do 
Cruzado), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do 
Primavera), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz 
Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho 
Serra) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 23/12, protocolo 005899, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera o caput do art. 8º e o § 1º do art. 10 da Lei n. 9.408, de 18 de maio de 2012, que 
dispõe sobre a colocação e a manutenção de placas destinadas à identificação de vias e 
logradouros públicos no Município de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, 
de Desenvolvimento Urbano e de Segurança apresentaram o Parecer n. 01/12 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.098/05 - quorum: m.s. [Em discussão: ANTONIO 
LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE), JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO 
– MONTORINHO), TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA), JAIRO BAFILE (JAIRO 
BAFILE – JAIRINHO) e LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – 
PINHEIRINHO)] [APROVADO] [Declaração de voto: PAULO HENRIQUE PINTO SERRA 
(PAULINHO SERRA)]. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) informa 
que o Secretário de Segurança, Dr. Adilson, se colocou à disposição para vir a esta Casa, 
inclusive acompanhado de sua equipe. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, bem como os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 44ª 
Sessão Ordinária, realizada em 16/08/2012, e da 45ª Sessão Ordinária, realizada em 
21/08/2012, com exceção do Protocolo 8612, de autoria do Vereador Jurandir Gallo 
(Jurandir Gallo), e dos Protocolos 8868 e 8870, de autoria do Vereador Marcos Cortez 
(Marcos Cortez), que foram REJEITADOS, em virtude da ausência dos autores. Quando 
da votação dos Protocolos 8596, 8602, 8865, 8895, 8896 e 8986, Votos de Pesar, 
observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Às 19h17min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
informa que, por prudência, está suspensa a falação da Tribuna Livre, na Sessão de hoje. 
Esclarece que de acordo com a Lei Eleitoral 9.504/97 e nosso Regimento Interno gera 
dúvidas quando ao munícipe inscrito, por ser candidato a prefeito neste município, razão 
pela qual foi feita uma consulta ao Juiz Eleitoral, tendo em vista o disposto no art. 45, 
inciso III, da referida lei, e o disposto no inciso IV, § 10, do art. 105, do Regimento Interno 
desta Casa. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) entende a 
preocupação do Presidente, mas acredita que não haja problema de o munícipe fazer uso 
da palavra. Lembra que nunca houve restrição para o uso da palavra, nesta Legislatura. 
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Deixa claro que não há óbice inclusive da parte do governo. O Presidente José Francisco 
de Araujo (José de Araujo) informa que o Cartório orientou que a consulta fosse feita por 
escrito, conforme protocolo, e que o intuito é preservar a todos – munícipe e presidência. 
Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que inquiriu o 
Presidente, por achar que alguns Vereadores têm exagerado em seus discursos, inclusive 
com conotação de campanha política. Entende que existe uma série de restrições que a lei 
eleitoral impõe e acredita que alguns Vereadores estão exagerando, pois assumem 
inclusive publicamente compromisso, como se estivesse fazendo discurso político. Diante 
disso, acredita que a fala do munícipe será branda, pois o conhece e sabe que é coerente 
na defesa em seus pensamentos, razão pela qual não se opõe a que faça uso da tribuna 
livre. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) esclarece que tem parecer 
do Departamento Legislativo, cuja cópia foi encaminhada a todos os Vereadores, a fim de 
ficarem cientes do parecer, pois, como a sessão é transmitida, para que os Vereadores 
tomassem cuidado e se ativessem à lei eleitoral. Pela ordem, o Vereador Paulo Henrique 
Pinto Serra (Paulinho Serra) informa que o PSD também não se opõe a que o munícipe 
faça uso da Tribuna Livre. Fala que entendeu o argumento, mas discorda da interpretação 
da Casa, pois o mesmo critério usado para preservar a fala do munícipe é o mesmo critério 
usado no jornal, quanto a não ocupar mais de ¼ ou 1/8 de página, mas, quanto à televisão, 
essa lei, após as 19 horas, não cabe, porque a sessão não está mais sendo transmitida e a 
manifestação ficará apenas dentro desta Casa. O Presidente José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) informa que quando se deu essa definição não se sabia a que horas 
terminaria a sessão. Salienta que uma vez que a consulta foi feita e protocolada na 156ª 
Zona Eleitoral, deve-se aguardar uma resposta. O Vereador Paulo Henrique Pinto Serra 
(Paulinho Serra) insiste que não haverá veiculação de propaganda eleitoral no horário 
televisivo e defende a criação de uma regra que discipline o assunto. Pela ordem, o 
Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) fala que o PT acha conveniente a fala do 
Sr. Marcelo, uma vez que irá falar sobre a questão da CPI do Semasa. Lembra que os 
Vereadores foram interrompidos, abruptamente, por não ter havido a discussão da 
suspensão dos trabalhos. Defende que seja permitido ao Sr. Marcelo fazer uso da Tribuna 
Livre. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) entende que a 
preocupação é relevante por parte da Presidência e que após o debate sobre o uso da 
palavra ou não, o Sr. Marcelo acabou se retirando, razão pela qual entende que está 
superada essa discussão e, numa outra oportunidade, o munícipe fará uso da palavra. 
VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) – 
Fala que já que o Sr. Marcelo não pôde fazer uso da palavra, irá pedir a sua assessoria 
que peça algumas gravações das sessões desta Casa, pois considera que um Vereador 
fez campanha política na tribuna ao fazer promessas caso se reeleja, o que entende que 
pode ensejar a cassação da campanha, e assevera que ingressará com ação em face do 
vereador que fez tal pronunciamento. Sobre a CPI, fala que irá conversar com o Promotor 
e com o Juiz e levará o abaixo-assinado pedindo a CPI. Lembra que as denúncias partiram 
de pessoas próximas à Administração e diz que continuará lutando, pois considera graves 
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as coisas que têm ocorrido no atual governo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
José Francisco de Araujo (José de Araujo) declara encerrada a presente sessão às 
dezenove horas e quarenta minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subseqüente a 
esta. 
 
 
 
 
 
                   Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 
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